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IPI reduzido 
é prorrogado 
até dia 31 de 

dezembro
Anúncio feito pela presidenta Dilma Rousseff no

Salão do Automóvel acontece um dia após o 
presidente do Sindicato, Sérgio Nobre, revelar que 

solicitaria ao governo federal a extensão da medida.
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Wagner Santana, o Wagnão, secretário geral
do Sindicato e trabalhador na montadora, recebe 

homenagem do vereador Paulo Dias (PT).

Manifestação aconteceu ontem, em Mauá, e reuniu 
Metalúrgicos do ABC, de Santo André e de Mauá, 

petroleiros, químicos, bancários, condutores, costureiras, 
servidores públicos, trabalhadores da saúde,

professores e outras categorias.

Mudança foi elogiada pelo presidente
Sérgio Nobre, que representou trabalhadores na
abertura do evento e recebeu um beijo de Dilma.
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Câmara homenageia
30 anos da CF

na Volks 

Donisete Braga promove 
passeata com sindicalistas

Evento deixa importados e 
destaca produção nacional

Paulo de Souza

Salão do Automóvel 

Paulo de Souza

Tribuna esportiva

Jogadores do 
Juventude, clube

do Rio Grande do Sul, 
entraram em

greve nesta semana 
por causa do atraso

de dois meses
no pagamento

de salários.

A Justiça 
Desportiva liberou 
a Vila Belmiro de 

interdição, depois que 
o Santos fez uma 

obra de urgência em 
seu estádio e abriu 

um acesso para 
ambulâncias.

Praticamente 
encostado no PSG, 

da França, o zagueiro 
Lugano pensa em
sair do clube no 
começo do ano
que vem e já

despertou interesse
do São Paulo.

Antes de o
Palmeiras ser 
eliminado pelo 

Millonários, na Sul-
Americana, o técnico 

Gilson Kleina já 
avaliava que o torneio 

era prejudicial ao
time no Brasileirão.

Os seis últimos jogos 
do Brasileirão servirão 
para Jorge Henrique, 
Romarinho (foto), 
Guerrero e Martínez 
disputarem a vaga ao
lado de Emerson Sheik
no ataque do Corinthians.

Fotos: Divulgação

Publicação diária do Sindicato
dos Metalúrgicos do ABC 
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Sindicalistas de 
várias categorias da 
região caminharam 
na tarde de ontem pe-
las ruas do Centro de 
Mauá em ato de apoio 
à candidatura de Doni-
sete Braga para a pre-
feitura da cidade.

Metalúrgicos do 
ABC, de Santo André 
e de Mauá, petroleiros, 
químicos, bancários, 
condutores, costurei-
ras, servidores públicos, 
trabalhadores da saúde, 
professores, entre ou-
tros, saíram da Praça 
da Bíblia e andaram até 
a Avenida Portugal, ao 
lado do candidato.

Diferença
O candidato à vi-

ce, Hélcio Silva, relem-
brou a importância 
da participação dos 
sindicalistas em todas 
as campanhas. “A pre-
sença dos trabalhado-
res fez a diferença no 
1º turno e também fará 
agora”, salientou.

Já Donisete Bra-
ga agradeceu o apoio 
durante a caminhada 
e prometeu retribuir a 
confiança. “Esse gesto 
simboliza o que foi feito 
durante toda a campa-
nha e nós honraremos 
cada voto recebido pe-
los trabalhadores”, disse 
o candidato a prefeito.

“O objetivo deste 

Donisete Braga recebe apoio 
de sindicalistas do ABC

Brasileirão - Série A
SANTOS

X
NÁUTICO

Hoje - 21h - (Vila Belmiro)

Departamento de Saúde do 
Trabalhador e Meio Ambiente

Comente este artigo.
Escreva para dstma@smabc.org.br

SIPAT na Volks
Nesta semana a SIPAT – Sema-

na Interna de Prevenção de Aciden-
tes no Trabalho, está se realizando 
na Volks, com a participação ativa 
dos representantes da Comissão de 
Fábrica e do CSE.

A novidade está por conta da 
SIPAT para os mensalistas, em que as 
palestras ocorreram nas áreas, pos-
sibilitando e garantindo a presença 
e participação desses companheiros 
nas discussões e um espaço para a 
reflexão sobre problemas de saúde 
que mais os atinge.

O Departamento de Saúde e Meio 
Ambiente do Sindicato foi convidado 
para essas atividades e as palestras 
apresentadas enfocaram as novas 

formas de gestão do trabalho e da 
produção como fonte dos impactos 
sobre a saúde dos mensalistas. 

Os novos mecanismos de con-
trole, as metas, as jornadas e sobre 
jornadas de trabalho e os desvios 
de função, puderam ser debatidos e 
apareceram como pontos de maior 
risco, principalmente para o estresse 
e o adoecimento psíquico.

Está de parabéns a representação 
dos trabalhadores na Volks por mais 
esse avanço, que resulta da preo-
cupação com a saúde e a melhoria 
das condições de trabalho para os 
companheiros mensalistas e é uma 
das ações prioritárias da diretoria do 
Sindicato.

SAÚDE
ato é assegurar a vitória 
de quem tem compro-
misso com a classe tra-
balhadora na cidade”, 
afirmou Rafael Mar-
ques, vice-presidente 
do Sindicato, que par-
ticipou do ato.

Para o dirigente, 
Donisete Braga tem po-
líticas que vão garantir 
o desenvolvimento de 
Mauá nos próximos 
anos.

“A cidade tem 
grande potencial para 
a criação e ampliação 
de empregos de quali-
dade, principalmente 
na indústria, e o Doni-
sete trará o Pronatec, o 
Programa Nacional de 
Acesso ao Ensino Téc-
nico e Emprego, para 
qualificar os trabalha-
dores daqui, ainda mais 
com a chegada do Pré 
Sal”, completou Rafael.

Publicidade



NOTAS E 
RECADOS

Boa notícia
Pesquisa do 
Ministério da
Saúde mostra
que o Brasil 
reduziu em 12% 
a mortalidade 
feminina entre os 
anos 2000 e 2010.

Solução
Um dos primeiros 
países a quebrar 
na crise de 2008, a 
Islândia soube se 
livrar dos problemas. 
Confira em http://
ht.ly/eJGHK

Metrô
Após entrar em 
acordo com a 
companhia, os 
metroviários de
São Paulo decidiram 
suspender a greve 
marcada para esta 
semana.

Parou?
A ata da última 
reunião do
Banco Central
indica que a taxa 
básica de juros
(Selic) ficará no
atual patamar de 
7,25% ao ano.

Recuperação
Os desembolsos
do BNDES para 
o setor industrial 
cresceram 18% 
nos primeiros nove 
meses do ano em 
relação a 2011.

Fotos: Divulgação
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“Nós ajudamos a construir a 
democracia no Brasil”, diz Wagnão

Doe sangue

Momentos históricos da Comissão

A Comissão de 
Fábrica na Volks foi ho-
menageada na noite de 
terça-feira pela Câmara 
dos Vereadores de São 
Bernardo com a me-
dalha João Ramalho, 
pelos seus 30 anos de 
história de lutas.

Antigos e atuais 
membros da Comissão 
receberam as medalhas 
das mãos do vereador 
Paulo Dias (PT), au-
tor da homenagem. 
“É uma emoção muito 
grande fazer parte des-
sa história”, afirmou 
José Roberto Nogueira 
da Silva, o Bigodinho, 
coordenador da Repre-
sentação na Volks.

“Uma de nossas 
maiores vitórias foi 
manter a fábrica aqui”, 
disse Bigodinho. “No 
início dos anos 2000 
éramos 9 mil trabalha-
dores e hoje somos 15 
mil, com garantia de 
mais de R$ 20 bilhões 
em investimentos na 
planta Anchieta até 
2016”, lembrou.

“A organização 
dos trabalhadores na 
Volks foi importante 
para construção da 
democracia brasileira, 
pois em vários mo-
mentos nas últimas 
décadas nossas bata-
lhas coincidiram com 
a luta por liberdade no 
País”, afirmou Wagner 
Santana, o Wagnão, 
secretário-geral do Sin-
dicato e trabalhador na 
montadora.

Comemoração hoje
Hoje os compa-

nheiros na Volks par-
ticiparão de ato na fá-
brica em São Bernardo 
para comemorar o ani-
versário da Comissão.

Paulo de Souza

Raquel Camargo

Hoje na

19h 19h30*

Acesse:
tvt.org.br

Greve no setor 
público e os 
direitos dos 
trabalhadores 
deste setor.

*Programação sujeita à alteração

A TVT tem agora 
um número gratuito 
para contato com o 
telespectador. Ligue 

0800-6044-888.

Para Francisco 
Souza Silva, irmão de 
José Gonzaga Mota, 
trabalhador na Fapar-
mas, em Ribeirão Pires.

Hospital Mário 
Covas, Rua Dr. Hen-

rique Calderazzo, 321, 
Santo André (perto do 
Shopping ABC).

Fone: 2829-5162. 
De segunda a sábado, 
das 8h às 13h (exceto 
feriados).

A Comissão de Fábrica 
surgiu na década de 80, mo-
mento de retomada das lutas 
sindicais e das mobilizações 
que derrubaram a ditadura no 
Brasil. 

“Além das lutas nas fábri-
cas, os companheiros levan-
taram bandeiras pelo fim do 
regime militar e por eleições 
diretas”, recorda Wagnão.

Na década de 90, o desafio 

maior foi as reestruturações 
produtivas, que mudaram as 
formas de trabalho e trouxeram 
novos processos de produção 
para as montadoras. 

“Debatemos com os tra-
balhadores formas de se adap-
tar a isso tudo, trazendo para 
conversa temas que estavam 
distante da pauta sindical”, 
prosseguiu o dirigente.

Nos anos 2000, o enfo-

que da luta foi a manutenção 
da empresa em São Bernardo, 
como polo fundamental de 
movimentação econômica para 
toda o ABC.

“Com o último acordo, 
garantimos a fábrica aqui 
para os próximos anos, com 
novos projetos, empregos e 
investimentos em tecnologia”, 
disse o secretário-geral do 
Sindicato.

Público lotou o Teatro Cacilda Becker, em São Bernardo, durante 
a homenagem aos 30 anos da Comissão de Fábrica na Volks

Companheiros saem da montadora e ocupam a Via 
Anchieta durante manifestação na década de 1990
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Sérgio Nobre destaca mudança
de foco do Salão do Automóvel

Andris Bovo

“Queremos gerar tecnologia aqui”, afirmou a presidenta da República

Um dia após o presidente do 
Sindicato e secretário-geral da CUT, 
Sérgio Nobre, revelar que solicitaria 
ao governo federal a prorrogação do 
IPI (Imposto sobre Produtos Indus-
trializados) reduzido para veículos 
até o final do ano, a presidenta Dil-
ma Rousseff anunciou a concessão 
do benefício pelo prazo solicitado, 
durante a abertura do 27º Salão do 
Automóvel de São Paulo. 

Ela também defendeu o novo 
regime automotivo, o Inovar-Auto. 
“Nós queremos gerar tecnologia, 
porque o nosso País tem um desafio 
e chama-se o desafio da produção, e 
produzir vai significar para o nosso 
País ter uma imensa capacidade de 
inovar”, disse a presidenta.

Vendas cresceram
O IPI de veículos foi reduzido 

O presidente do Sindicato 
falou em nome dos trabalhadores 
na abertura do evento. “Estou feliz 
com o Salão deste ano porque, pela 
primeira vez, nós temos um estande 
aqui, que é o espaço da Confedera-
ção Nacional dos Metalúrgicos da 
CUT”, disse Sérgio Nobre. 

Outra grande diferença do 
Salão em relação ao anterior que o 
dirigente destacou foi que em 2010 
a ênfase foram os carros importados. 
“Sai daqui muito preocupado”, re-
cordou. “O mais importante naque-
la época era abrir caixas e montar 
produtos, os investimentos eram 
baseados em testes e componentes 
importados”, afirmou. 

“É importante termos aqui o 
trabalho criativo, com o desenvol-
vimento da indústria, da produção 
nacional e de tecnologia. Temos 

Dilma anuncia 
prorrogação 
de IPI e elogia 
Inovar-Auto

no final de maio pelo governo fede-
ral em até sete pontos percentuais, 
de acordo com o modelo e a cilin-
drada.

No caso dos carros de motor 
1.0, a redução foi de 7% para zero. 
Os veículos álcool e flex com moto-
res entre 1.0 e 2.0 tiveram o IPI redu-
zido de 11% para 5,5% e os modelos 
à gasolina com motores entre 1.0 a 
2.0 tiveram o IPI reduzido de 13% 
para 6,5%. 

Os carros nacionais acima 
de 2.000 cilindradas não tiveram 
a alíquota do imposto reduzida. 
O benefício fiscal fez as vendas de 
carros crescerem 5,5% no acumula-
do do ano.

Sérgio Nobre aprova
A avaliação da área técnica do 

governo, é de que o estímulo ao 

setor automotivo beneficia um seg-
mento amplo do setor industrial, 
considerando que a fabricação de 
veículos automotores como um todo 
responde por 21% da produção da 
indústria brasileira.

O presidente do Sindicato, 
Sérgio Nobre, recebeu muito bem a 
prorrogação.

“Ela é bem vinda para a eco-
nomia, porque nesses três últimos 

meses do ano os trabalhadores 
recebem seu 13º salário e podem 
aproveitar o desconto”, frisou.

Ele elogiou também o prazo de 
duração da prorrogação, porque ela 
termina no momento que o novo 
Regime Automotivo, o Inovar Auto, 
entre em prática.

“Dessa forma os novos veículos 
terão que obedecer a legislação para 
o setor”, completou.

profissionais capacitados em enge-
nharia e ferramental para produzir 
o conteúdo necessário. Por isso que-
remos trabalho de qualidade, bem 
remunerado”, salientou. 

Beijo da Dilma
Por isso afirmou estar feliz que 

a ênfase do Salão 2012 está no pro-
duto nacional, na nacionalização da 
indústria de veículos.

“Isso aconteceu por causa de 
uma decisão sua, presidenta, em in-
vestir na indústria nacional”, disse, 
dirigindo-se a Dilma.

Guerreira
“Mas o Sindicato tem que rei-

vindicar”, prosseguiu o dirigente. 
“O Inovar-Auto ainda não atendeu 
uma parte do setor automotivo. Por 
isso peço atenção para as áreas de 
autopeças, transmissão e motor”, 
declarou.

Nesse momento, a Dilma, le-
vantou e cumprimentou Sérgio No-
bre com um beijo no rosto. 

“Os trabalhadores são guer-
reiros. Quando a presidenta visi-
tou o Sindicato pela primeira vez, 
eles reconheceram logo de cara 
que Dilma era outra guerreira”, 
concluiu.

Decisão da presidenta Dilma de investir na indústria 
nacional mudou foco do Salão 2012, disse Sérgio Nobre
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